

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe
Id. de D. M. Mascaró. de la suscripción por
Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores 28 marcs. por libra.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

— De La Correspondencia:

Por el sello impuesto en documentos particulares durante el año de 1861, importó 532,407 rs. y lo rendido en el ministerio de Fomento yecho de estampación de sellos, subió á 235,592 reales.

ha facultado de real orden á los capitanes generales de los departamentos marítimos y comandantes generales de las escuadras para dar licencias temporales á los practicantes de la Armada.

— Enterada S. M. de un expediente instruido en el ministerio de Marina á consecuencia de la imprescindible necesidad que de continuo se tocaba de reformar el reglamento de contramaestres de la armada, de un modo que á la vez que el servicio del Estado sintiese sus ventajas, llegaran tambien á esta benemérita clase en cooto fuera posible: S. M., siempre propicia en favor de estos individuos que consagran su vida al servicio de la marina nacional, ha tenido á bien aprobar el proyecto de reglamento remitido por el presidente de la junta consultiva de la Armada formulado por esta corporación y disponer que desde luego quede derogado y anulado cuanto en oposición de él se hubiere determinado, imprimiéndose 500 ejemplares para su circulación en la Armada.

— El ministerio de Marina hapedido con fecha 20 de enero una real orden cuyo objeto es simplificar cuanto sea posible los expedientes de aptitud legal para el ingreso en los colegios y academias militares de la Armada, armonizando en este punto los

preceptos de sus reglamentos con los que rigen en otros institutos de la misma clase dependientes del ramo de Guerra. En su virtud los artículos 8º y 10º del reglamento vigente del colegio Naval militar quedan refandidos en uno solo y reformados en los términos que manifiesta el escrito que acompaña á dicha real orden, y en igual sentido se modificarán los de los reglamentos de las demás academias e institutos de enseñanza de la Armada, relativos á condiciones para el ingreso en los diferentes cuerpos de la misma.

— Se ha dispuesto sean dotadas las fragatas *Triunfo* y *Esperanza* con tres segundos contramaestres y cuatro terceros del depósito del arsenal del Ferrol; y que los aprendices navales, naturales ó procedentes de la compresión del departamento del Ferrol, que hayan sido aprobados en el examen del año, embarquen de dotación con arreglo al art. 47 del reglamento en la fragata de hielo *Resolucion*.

— Con motivo del público desacato á la autoridad cometido por unos soldados que trabajaban en el ferrocarril del Norte, el tribunal Supremo de Justicia ha dictado un fallo que forma jurisprudencia declarando que el conocimiento de la causa corresponde al juez de primera instancia de Collmenar Viejo.

— El distinguido catedrático don Agustín Gómez de Santa María, ha inventado y dedicado á las escuelas de instrucción primaria un reló aritmético que ofrece grandes ventajas para practicar las cuatro reglas de la aritmética y especialmente la suma. El sistema de este reló no puede ser más sencillo, ingenioso y completo y está al alcance de las personas menos ins-

truidas, ofreciendo además la ventaja de una rapidez y una exactitud completa en las operaciones. El autor ha hecho llegar á manos de S. M. la Reina un ejemplar de la obra magnificamente encuadrado y dedicado á S. A. R. el príncipe de Asturias; y nuestra soberana que ha examinado detenidamente este trabajo ha ordenado que se le presente el señor Santa María para felicitarle por su invención.

— Todas las noticias que tenemos sobre el estado de los campos en casi todas las provincias de España, son sumamente satisfactorias, y lo mismo las que hallamos en las correspondencias y periódicos extranjeros. Los labradores franceses tienen grandes esperanzas, y en Inglaterra, las buenas condiciones del último otoño, permitieron, no solo hacer las faenas estacionales con las mas excelentes condiciones, sino que han sembrado muchas tierras de las que el año pasado quedaron por labrar.

— Los campos en la provincia de Zamora ofrecen esperanzas de una abundante cosecha. Los precios de los cereales, que experimentaron durante el otoño un alza inmotivada, tienden hoy á la baja de una manera notable. Ya se ha entregado en aquella capital la segunda quinta parte de los donativos por las inundaciones sufridas en la capital y algunos pueblos á fines de 1860. Exceden de 25,000 duros los préstamos reintegrables hechos á las personas á quienes alcazozó la desgracia. Se adelanta en las reedificaciones. Los trabajos de indemnización iniciados por el señor Sepúlveda, continúan con acierto por el señor Travado. El señor Martínez, secretario de la municipalidad, ha contribuido mucho al

buen éxito de tan difícil tarea.

—En los últimos días han sido presentados á la diputación de Vizcaya dos enormes lobos, para el cobro de 40 ducados de gratificación que el país da por cada uno de estas piezas. Habían sido cogidos con cepo en Cartanza, límite del señorío de Santander.

—Nada hay más incierto que el número de los soldados que componen las divisiones y los cuerpos del ejército mejicano; y el motivo de esta incertidumbre nace de un curioso juego de combinaciones que se usa.—Socede, pues, que un general que tiene bajo sus órdenes ciento cincuenta hombres quiere acreditar en sus revistas de comisario cuatrocientos ó quinientos soldados; y para conseguirlo manda á sus ciento cincuenta lebreles que se esparzan por los pueblos de las cercanías y que pesquen en cada uno el mayor número de isoflices que puedan. Estos desdichados se presentan muy serios también como soldados en la revista, y en seguida se retiran á sus penates meditabundos y cariacontecidos, haciendo conjeturas sobre los motivos que habrá tenido el general para mandarlos pescar.

—En el artículo del *Times*, de que nos ha hablado el telégrafo, no se dice que la Francia deba tomar la dirección de la política de Méjico, ni sus generales el mando de todas las tropas aliadas, sino que los franceses no quieren dejar que la Inglaterra y la España tomen en la empresa una parte más activa que ellos, y que comenzadas las operaciones, como se quiere ir á Méjico, la Francia ha debido doblar la fuerza de su expedición. El *Times* aplaude que la Francia concorra activamente á la obra de la regeneración de Méjico y á la constitución de un gobierno estable en aquella parte de América, pronunciándose porque un ejército europeo ocupe durante algunos años la capital.

—Noticias de Lóndres supone al gobierno de la Gran Bretaña dispuesto á aprovechar la primera ocasión para reconocer al Sur y hacer abrir los mercados algodoneros. Dícese á este propósito, que conociendo M. Seward el móvil de la conducta de Inglaterra, ha dirigido una nota á la misma asegurándole que antes de tres meses los Estados del Sur quedarán sometidos y abiertos los mercados de algodón.

—Se han recibido en las oficinas de

La Correspondencia de España noticias autorizadas de Buenos-Aires que alcanzan al 13 de diciembre. Por ellas se sabe que va triunfante la causa de Mitre; que poco á poco todas las provincias de la Confederación Argentina se van adhiriendo al gobierno de Buenos Aires; que el ejército de Urquiza se ha desbandado en su mayor parte; que Mitre va á convocar un Congreso que regularmente lo proclamará dictador y que acaso en breve Buenos-Aires, será la capital de la Confederación Argentina.

—Escriben de Tolon:

La salida del gran trasporte de vapor el *Finisterre* para Méjico, que interinamente se había suspendido, acaba de resolverse por fin, y este buque desembarca su cargamento para recibir 350 caballos y 280 hombres de artillería ligera que irá á tomar en Orán.

Por otra parte el navío *Imperial*, que está de reserva, acaba de recibir la orden de armarse para transporte y estar pronto para salir dentro de diez días para las Antillas. Se supone que este buque transportará los víveres y los zuavos destinados primitivamente al *Finisterre*, y que cuando llegue á la Martinica, se armará en guerra con el material y el personal del *Massena*, que, hallándose con la máquina desreglada, será enviada á Francia para recibir las reparaciones que necesita.

Constantinopla 22 de enero.—Ayer se leyó un haiti imperial en el Consejo de ministros, en el cual se ordena al gran visir que tome si demora las medidas necesarias para el equilibrio del presupuesto por medio de nuevos ingresos, para su publicación anual, para la liquidación de las deudas del imperio, para el desarrollo de todas las riquezas del país y una buena constitución de las fuerzas de mar y tierra; en una palabra, para la completa reforma de las rentas del Estado, cuyo ministerio, aunque conservará sus atribuciones distintas y especiales, se halla bajo la elevada dirección del gran visir, que trabaja todos los días con el Sultan.

MAHON 6 DE FEBRERO.

Ephemérides.

1809.

Toma de Aguilar del Campo por los españoles al mando de D. Juan Díaz Porrer, defendida por los franceses.

ACONTECIMIENTOS NOTABLES DE 1861.

Setiembre.

Recíbese la noticia de haberse retirado de Méjico los embajadores de Francia e Inglaterra.

— Los turcos rechazan algunos de los ataques de los montenegrinos.

— Desembarca una banda de reaccionarios en la provincia de Ascoli.

— Celebran en Varsovia oficios fúnebres por la víctimas de Wilna, á pesar de la oposición de las autoridades rusas.

— Publicase por primera vez en el *Times* la idea de una intervención en Méjico hecha por las tres potencias.

— Llegada á Madrid del señor Pacheco, embajador de España en Méjico.

— Celebrase con gran tranquilidad en Nápoles el aniversario de la entrada de Garibaldi en aquella ciudad.

— El gobierno de Viena aumenta sus fuerzas militares en Hungría. El cardenal arzobispo de Agram protesta contra la disolución de la Dieta húngara.

— Los montenegrinos atacan á Scutari; los turcos, viéndose perdidos, vuelan las fortificaciones pereciendo entre sus ruinas.

— Incendio del bosque de Monserargüe.

— Es disuelto el comitado de Pesth.

— El Brasil reconoce el reino de Italia.

— Se estiende al cuerpo general de la armada y á sus auxiliares el doble tiempo de la campaña concedido á las fuerzas del ejército que operaron en Filipinas.

— El jurado inglés condena á la pena de los homicidas á los causantes de los descarrilamientos que produjeron las catástrofes de Brighton y Hampstead.

— Bombardeo y capitulación de los fuertes de Hateras.

— Publicase el decreto sobre reforma del papel sellado.

— Gran carestía de los trigos y harinas en los mercados de Francia e Inglaterra.

— Ateclado de Dousios contra la reina de Grecia.

— El gobierno del Hayá reconoce el reino de Italia.

— Publicase el decreto de canonización del beato Miguel de los Santos.

— El regicida Becker es condenado á 20 años de prisión y á la vigilancia de la autoridad por toda su vida.

— Celebra en Constantinopla la primera conferencia para la reunión de los principados danubianos.

— Muere en Cartagena, á la temprana edad de 22 años, el joven literato y poeta José Martínez Monroy.

— Desórdenes en Pesth, de cuyas resultas hay algunas víctimas por parte del pueblo y de la tropa.

— Los franceses derrotan, cerca de Rivali, una banda borbónica.

CORREO DE AYER.

El gobierno ha aceptado la dimisión del general Lemery del cargo de

capitan general de las islas Filipinas. El general Lemery continuará sirviendo al país como jefe del cuarto militar de S. M. el Rey.

—El gobernador capitán general de las islas Filipinas participa con fecha del 8 de diciembre próximo pasado que no ocurre novedad en aquellas islas, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

—Se espera que la evacuación de Teguán esté totalmente terminada en abril. Los sesenta millones serán cobrados en febrero.

—Por las noticias que ha traído a Cádiz el vapor *Liniers*, se sabe que se encontraban ya en Melilla los comisionados españoles y marroquíes ocupados en fijar los límites de la plaza. El *Liniers* salió para Tánger con despachos del gobierno y pliegos del gobernador de Melilla para nuestro encargado de negocios en aquella plaza.

—Dicen de Cádiz «En el próximo vapor que salga para las Antillas se embarcará aquí un batallón de 750 plazas.

—El 29 se recibieron en Madrid noticias exactas sobre la escuadra inglesa que debe operaren las costas de Méjico. El 31 de diciembre esta escuadra estaba en el cabo de San Antonio con rumbo á Veracruz, componiéndose de los buques navío *Saint George*, de 86 cañones; navío *Sans Pareil*, de 70 id.; fragata *Mersey*, de 40 id.; fragata *Challenger*, de 21 id.; cañonera *Barracota*, de 6 id.; cañonera *Plover*, de 5 id.—Algunos de estos buques habían salido de la Habana y otros de la Jamaica, conduciendo 800 hombres desembarcados.

—Todas las correspondencias de Veracruz, así las que inserta la prensa de la Habana, comolas que han publicado varios de nuestros colegas de la corte, están contestadas a afirmar que el general Prim ha recibido la distinción de mandar las ropas de las tres potencias.

—Las últimas noticias de Veracruz anuncian la llegada áquel puerto de la escuadra inglesa pero en nada había cambiado la posición de nuestro ejército. Las personas onradas del país se felicitaban cada dia mas de la intervención europea en aquellas comarcas causadas de revoluciones.

—Hemos recibido pases telegráficos particulares de la Habana, con fecha del 7 de enero. El ia anterior

habían sondeado en la bahía, procedentes de la Martinica, los trasportes de vapor *Meuse* y *Cérès*, y habían llegado también á la isla de Cuba los demás trasportes franceses.

—Parece que próximamente vendrá de Cuba á España las fragatas *Princesa* y *Blanca*, buques de perfecta y sólida construcción; pero que por tener mal ajustados los grifos que refrescan constantemente el hélice hacen una poca de agua. Vienen á España á corregir esta ligerísima falta por el doble motivo de que en la Habana no hay diques para buques de su porte y porque el gobierno les tiene señalado el destino.

—La situación económica de Santo Domingo ha mejorado hasta el punto de que ha quintuplicado desde su incorporación á España el valor de las fiocas urbanas en las ciudades, y aumentándose el de las tierras. La confianza en las transacciones es general, y estas acrecen extraordinariamente. Empiezan á asfilar colonos á Santo Domingo, y todo esto, como es natural, robustece el pensamiento español en aquellas regiones.

—Escriben de Toloo al *Mensagero del Mediodía* con fecha del 30 de enero:

«A las nueve de la mañana de hoy han salido para Méjico con una brisa favorable de Noreste las fragatas de vapor *Asmodée* y *Canadá*.

La fragata con coraza *Invencible* encontró al hacer sus ensayos en alta mar en el S. S. E. de las islas Hyeres al corsario americano el *Sumter* que estaba á la capa para reparar algunas averías que parecía tener en sus filaretos.

Habiendo pasado estos dos buques á distancia de unas seiscientas brazas, el *Sumter* izó sin vacilar un momento la bandera confederada para dar á conocer su nacionalidad.»

—Según un parte de Cherburgo del 31, la fragata *Amazone* ha embarcado la primera batería del 9º de artillería, compuesta de 207 hombres y 151 caballos, y además pólvora y municiones. El navío de vapor *Turenne* y la fragata de vapor *Darier* embarcarán el 99 de línea y el batallón n.º 12 de cazadores de infantería. El vicealmirante, prefecto marítimo, dirige en persona estas diversas operaciones.

Estos tres buques saldrán juntos mañana 1º de febrero, á las seis de

la mañana, directamente para Veracruz.

—El 29 por la mañana llegaron á Southampton los señores Mason y Slidell á bordo del vapor el *Plata*.

Paris 2 de febrero. — Aver por la noche llegó á esta M. Slidell con su familia. Se le esperaba para el martes por la mañana. Las manifestaciones que se suponía estar fispuestas en Southampton para cuando llegasen allá los dos célebres enviados del Sur, no han tenido efecto. Su acogida fué bastante fría así bajo el aspecto político como bajo otros aspectos.

—Parece que las potencias aliadas ocuparán á Méjico, lo propio que los puertos, proporcionando cada una las fuerzas necesarias en igual número. Las tropas españolas de la Habana seguirán ocupando á Veracruz.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 1º de febrero.

La Gaceta publica el reglamento por el que habrán de regirse los registradores de hipotecas.

Se han destinado sesenta millones de reales al presupuesto extraordinario de carreteras.

Se asegura que el general Echagüe reemplazará al general Lemery en la Capitanía general de Filipinas.

El general Messina irá de Capitan general á Puerto Rico.

No es exacto que el general Dulce sea llamado á otro puesto.

Madrid 2.

Mañana principiará la discusión del tratado con Marruecos.

Las tres naciones aliadas están de acuerdo sobre la solución que habrá de darse á la cuestión de Méjico.

Marruecos entregará los setenta millones de indemnización fijados en el último tratado luego que se hayan señalado los límites en Melilla.

Se enviarán tropas de refuerzo á las Antillas.

Madrid 3.

El gobierno manifestó ayer en el Congreso, en presencia de la comisión que entiende en el proyecto de ley de Ayuntamientos, que el nombramiento de alcaldes se haría en virtud de ternas propuestas por las municipalidades, que el gobierno quedaría en libertad de separarlos si el motivo fuese político, pero que si fuere administrativo, debería oír a los consejos provinciales. La mayoría de la comisión es favorable al proyecto, siéndole contrario el presidente de la misma, señor Alonso Martínez.

Madrid 4.

El gobierno ha recibido la noticia de

que es segura la inmediata marcha de los aliados sobre Méjico.

El ministro de Prusia está encargado en aquella república de los intereses de las tres potencias aliadas.

Es probable que de los veinte y cinco millones de reales de la deuda con Francia, procedente de 1823, se rebajarán cinco millones por gastos de la guerra de Cochinchina.

El ministro nombrado para Venezuela saldrá mañana para su destino, pasando por París.

Es falsa la noticia de haberse cometido en Venezuela nuevos atentados contra los españoles.

Pronto publicará la *Gaceta* el Real decreto mandando reunir las Diputaciones provinciales.

París 1º de febrero.

Nueva York 19 de enero. — M. Cobden ha escrito al general Scott diciéndole que si la insurrección continúa hasta el mes de abril, Inglaterra se verá obligada, en interés de la fabricación, a abrir los puertos del Sur.

Méjico. — El gobierno ha aceptado los servicios del ex-presidente Comonfort, y ha ofrecido una amnistía general al partido católico.

París 3. — El 10 de enero salió de la Habana para Veracruz la segunda división francesa.

A principios de Marzo las personas prudentes de Méjico nombrarán una comisión que vendrá á Europa para manifestar el estado del país. Es probable que las repúblicas del Sur seguirán el ejemplo de Méjico.

París 4. — El *Morning Post* dice que las potencias que intervienen en Méjico han decidido marchar sobre la capital, á fin de derribar el poder establecido que tiraña á los mexicanos, y hacer un llamamiento al pueblo. Añade que el resultado probable es que el archiduque Maximiliano será elegido Rey de Méjico.

Nueva York 21 de enero. — Se confirma la noticia de una derrota sufrida por los confederados.

Cotización de las bolsas de Madrid, París y Londres del dia 4.

Madrid. — 3 por 100, 49, 25, 20, 25, 30 y 25. — Diferido, 42, 90, 43 5 y 10.

París. — 3 por 100 francés, 71 15. — 4 1/2 por 100 id., 99 80. — Españoles: 3 por 100 interior, 47 1/4. — Diferido 43.

Londres. — Consolidados 92 3/4 á 7 1/8.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Romualdo abad y San Ricardo rey de Inglaterra.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

SANTO DE MAÑANA.

San Juan de Mata fundador.

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. — Sale á las 7 horas y 2 ms. — Ponese á las 5 h. y 28 ms.

LUNA. — Sale á las 11 h. 1 ms. de la M. — Se pone á las 1 h. y 11 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 6 de febrero de 1862.

Servicio para el 7.

Gefe de dia: D. Pedro Alegre y Vargas, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Granada n.º 34. — Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Barcelona y Alcudia vapor correo esp. Menorca, de 128 t., cap. D. Agustín Galens, con 20 trip., 20 pasajeros, esto es 16 de Barcelona y 4 de Alcudia, 20 bálas harina y 112 bultos varios efectos.

SALIDAS.

Para Areñas de mar laud esp. Virgen del Carmen, de 23 t., pat. Antonio Bomby con 5 trip., y varios efectos.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía de Mahón.

El dia 8 de febrero próximo, á las doce del dia, se verificará ante el Ayuntamiento de esta ciudad la subasta de los arbitrios especiales que le han sido concedidos por S. M. para el corriente año, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento y se insertará además en el Boletín Oficial de esta provincia. Mahón 31 de enero de 1862. — El Alcalde. — Juan J. Sancho.

LOTERIA NACIONAL MODERNA.

Administración principal de Menorca.

Hoy á las doce del dia se cierra el despatcho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar el dia de mañana, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 32,000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 240,000 pesos en 1,450 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fuertes.
1	desde 50000
1	de 20000
1	4000
27	de 1000
30	de 500
50	de 400
1040	de 100
1150	240000

Los Billetes están divididos en Décimos que se espenden á 20 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos

acostumbrados.

Mahón 7 de febrero de 1862. — Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

RETRATOS FOTOGRÁFICOS SOBRE PAPEL, CRISTAL Y MICA.

D. Lorenzo Llorens permanecerá muy poco tiempo en esta ciudad mientras tanto ofrece sus servicios al público, seguro de poder satisfacer á los que se dignen ocuparlo.

Los retratos sobre tarjeta solo costarán 25 rs. on. y las copias á 4 rs. Los demás proporcionalmente.

Empezará á trabajar á últimos de la semana en la casa nº 48 calle de la Infanta, (antes de Gracia) en la casa que estuvo anteriormente la Administración de Correos.

Están para vender dos casas, propias de D. Maías Mascaró, sitas la una en la calle Nueva número 3 y la otra en el Portal de Mar número 8: se venderán por junio ó separadamente según se convenga.

Para su ajute podrán dirigirse a D. Domingo Orfila ó á D. Claudio Saura apoderados de dicho Sr. Mascaró.

El dia 17 del corriente y siguientes, por la mañana, en la casa número 3 de la calle Nueva, habrá subasta de varios efectos, restos de la tienda del Sr. Mascaró.

PAS VALENCIA.

Saldrá á la brevedad posible la polaca de ésta matrícula Union, al mando del patron Francisco Landino. Admite carro y pasajeros, y para tratar del iusto podrán verse con dicho patron.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitán D. Agustín Galens saldrá para Barcelona con escala en Acudia pasado mañana domingo á la ocho de la mañana; admite cargas y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel.

Por todo lo que va sin firma. — J. Hospitaler.

Director y editor responsable, José Hospitaler.

Imp. de Juan Fabregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.